



三田中だより

令和6年度7月号

令和6年7月13日

港区立三田中学校

海外修学旅行元年 礎を築きました！

～ 1、2年生も行事を通して着々と成長しています～

校長 上原 良枝



三田中学校の初めての海外修学旅行を無事終わりました。3年生は2年次から、現地の日本人学校の先生とオンラインで交流したり中継で現地の大学生のお話を聞いたり、シンガポールについての様々な学習をしてきました。また、英語の授業でも事前学習を行い、つい先日はシンガポール大使館の参事官の方に来ていただき、たくさんのお話を伺いました。そんな準備万端の中、シンガポールに行ってきたのです。

分離独立した歴史からも分かりますが、シンガポールは多民族国家で、多様な宗教や文化などが融合している国です。

言語も英語、中国（北京）語、マレー語、タミル語が使われ、特に英語はシンガポールの国民が共通して使う言語です。シングリッシュと呼ばれ、少なまっていたり独特な言い回しがあったりする英語でもあります。

実際に行ってみて、環境に配慮した様々な取組がされている国という印象を受けました。大きな建造物を建てる時は、必ず自然と共存させるとシンガポール大使館の参事官の方がおっしゃっていた通り、シンガポールの街並みは緑の中にある都市国家でした。とても近代的なビル群の周りにもたくさんの樹木があり、大きな葉を茂らせていました。

そしてホテルでも日本以上にSDGSの取組がしっかりされていたように感じます。日本ではあまり見かけない木製の歯ブラシやカードキー、歯磨き剤は紙に包まれているなど、極力プラスチックを使わない取組がされていました。フードコートで飲み物を注文するとストローはなく、直接飲むつくりになっている蓋が付けられていました。ガムは持ち込み禁止、ゴミ等のポイ捨ても罰金が厳しく決められています。国家全体で環境に関わるルールを徹底し、自分たちで国を守っているという印象を強く受けました。

そんな厳しい国の中でも3年生はよくマナーを守り、英会話や探求テーマについての学習を意欲的に進めていました。同行した教育委員会の先生も、三田中生は男女の別なく会話や行動で関わり、それが穏やかにごく自然にできていると感心されていました。海外修学旅行は決して普通のことではありません。港区からいただいたこの素晴らしい機会を大切な思い出として、今後の人生に大いに生かしてってください。3年生の皆さん（先生方も）は礎を見事に築きました。

また、時期はさらに前になりますが、1年生は長野県野辺山方面の移動教室に行ってきました。全体的には実行委員を中心として良い動きができていました。時間はよく守られていたものの、その時の態度について最初は注意がありました。しかし、その後は集合した時に少しでも問題があれば生徒同士で注意し正して、さらに後半は、もう注意する必要がない状態にまで成長しました。自然の中でのワークショップやグループの仲間と協働して行う冒険プログラムは、都会ではできない体験で、とても良い思い出になったことと思います。食事もおいしく、皆元気に帰ってきました。初めての宿泊行事、大成功でしたね。

今月末には2年生が夏季学園に行きます。6月の職場体験で様々な事業所にお世話になり、お褒めの言葉をもらってきました。そんな皆さんが行う宿泊行事です。とても期待しています。

○ 環境強化週間の取組

6月3日(月)～7日(金)、生徒会専門委員会を中心に環境強化週間が実施されました。今年度は生徒会本部役員が制作したSDGSについての動画を登校時間帯にプロジェクターで流し、関心を高めました。また、各専門委員会で、SDGSに関するクイズ、食品ロスをなくすなどの取組を行い、「地球環境の保護」に対する意識を高めることができました。



○ 避難訓練

6月3日(月)朝、Jアラート警報の発令を想定した避難訓練が行われました。地下2階の大体育館に避難しました。整列完了後に、日常生活同様にしっかりと指示を聞くという姿勢を忘れないで生活しようとの話がありました。

○ 移動教室



6月9日(日)～11日(火)の3日間、1年生は野辺山方面に移動教室に行ってきました。大自然のなかで、国際自然大学校では仲間とアスレチック施設の課題を解決しながら、お互いの理解と友情を深めました。またハケ岳中央農業実践大学校では林業体験、炭焼き体験等のワークショップ、その他陶芸体験など普段できない経験を通して、楽しみながら仲間との集団力を高め、豊かな人間性を育むことができました。



○ 職場体験

6月10日(月)～12日(水)の3日間、2年生は多くの職場で、職場体験学習をさせていただきました。訪問先の事業所を決定するにあたり、三田中サポーターの方々にご尽力いただき、37か所もの事業所の方々にご協力をいただきました。生徒たちは事前にマナー等を学び、職場の方々と実際に触れ合う中で仕事の楽しさや厳しさを体感できました。是非とも今後この体験で学んだことを生かしていきましょう。



○ 朝礼・社会を明るくする運動のお話

6月17日(月)、校長先生講話に続いて、元PTA会長 金井 由光 様から社会を明るくする運動についてのお話をいただきました。



○ シンガポール大使館交流

6月18日(火)、7月1日から行われる3年生の修学旅行の事前学習の一環として、訪問国であるシンガポール大使館との交流を行いました。



○ 期末考査

6月19日(水)～21日(金)の3日間、期末考査が行われました。今回は、9教科で行いました。



○ 生徒会朝礼・歯科講話

6月24日(月)、環境強化週間の報告の生徒会朝礼に続いて、歯科校医の萩原 雄吉先生からお話をいただきました。



○ 内科健診・結核検診

6月25日(火)午前中、3年生は修学旅行事前健診を兼ねて内科健診・結核検診を行いました。医療機関への受診をお勧めされた生徒は早めに通院し、治療を受けましょう。

○ 修学旅行

7月1日(月)～5日(金)、3年生は修学旅行でシンガポールへ行きました。初日、学校に集合し、貸し切りバスで羽田空港へ。不安と期待を胸に一路、常夏のシンガポールに向かい、ホテルにチェックイン。翌日は現地の学生さんと班行動で市内見学(アラブストリート等)し、マライオン公園で記念撮影。3・4日目は、学習テーマ(自然・文化・近未来)ごとに市内やセントーサ島でいろいろな体験をしました。この修学旅行では、現地で多様な人々との触れ合いを通して対話する経験や、異文化を直接体験し、国際理解を深める貴重な時間を過ごすことができました。異国での行動に緊張しながらも、仲間との協力の大切さを強く感じられた3泊5日でした。



☆ 7月～9月上旬のおもな予定 ☆

| | | | |
|----------|--|----------|-----------------------|
| 7月13日(土) | 三者面談(~7/16) 授業日・オープンキャンパス・学校説明会 卒業生の話聞く会・ PTA「知っておきたい都立高校2024」講演会 | 7月26日(金) | 学校運営協議会 |
| 7月16日(火) | 生徒会朝礼 | 7月29日(月) | 夏季学園(2年生)(~7/31) |
| 7月17日(水) | 三田アカデミー・夏季学園事前健診(2年生) | 8月1日(土) | 学校閉庁期間(~8/23)・部活動の活動可 |
| 7月18日(木) | 大掃除・保護者会・PTA実行委員会 ※全校体育着登校 | 9月2日(月) | 始業式・避難訓練(引き取り訓練) |
| 7月19日(金) | 終業式・安全指導 | 9月5日(木) | 教育相談始(~9/13) |
| 7月21日(日) | 夏季休業日始(~8/31) | 8月7日(水) | 海外派遣(~8/16) |
| 7月22日(月) | 夏季補充教室(~7/25) | 9月6日(金) | 専門委員会・中央委員会 |
| | | 9月9日(月) | 生徒会役員選挙運動始・三田サミット |
| | | 9月10日(火) | 道徳授業地区公開講座 |
| | | 9月13日(金) | 生徒会役員選挙 |

◆詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。